



GETTY IMAGES, INSTAGRAM, PUBLIC DOMAIN, VIA WIKIMEDIA COMMONS, JULIA HENDERSON/DIE POSAUNE

Vor Gericht: Social Media Pushers

- Richard Palmer
- [10.02.2026](#)

Haben Unternehmen der sozialen Medien Kinder absichtlich süchtig nach Bildschirmen gemacht? Und wenn ja, sind sie für den Schaden verantwortlich? Das ist die Frage, mit der sich der Los Angeles County Superior Court gestern im ersten großen amerikanischen Geschworenenprozess dieser Art zu befassen begann.

- Ein 19-Jähriger, der sich als KGM ausgibt, behauptet, dass die Unternehmen der sozialen Medien ihre Plattformen absichtlich so gestaltet haben, dass sie junge Nutzer süchtig machen.

„Sie bauen nicht nur Apps, sie bauen Fallen.“
– Mark Lanier, Anwalt der Kläger

„Indem sie sich stark an die verhaltensbiologischen und neurobiologischen Techniken anlehnten, die von Spielautomaten verwendet und von der Zigarettenindustrie ausgenutzt werden, haben die Beklagten absichtlich eine Reihe von Designmerkmalen in ihre Produkte eingebaut, die darauf abzielen, das Engagement der Jugendlichen zu maximieren, um die Werbeeinnahmen zu steigern“, heißt es in der Zivilklage.

Die Macher von TikTok und Snapchat haben sich außergerichtlich geeinigt, aber die Macher von Instagram und YouTube stehen vor Gericht. Es wird erwartet, dass Mark Zuckerberg, der Chief Executive Officer von Meta, der Muttergesellschaft von Instagram, aussagt.

Der Fall wird wahrscheinlich der erste von Hunderten sein und einen wichtigen Präzedenzfall dafür schaffen, wofür diese Unternehmen haftbar sind.

- Der erste Prozess gegen soziale Medien, der von Schulbezirken angestrengt wurde, soll im Juni in Oakland, Kalifornien, beginnen.
- In einem anderen Fall haben 40 Generalstaatsanwälte der Bundesstaaten Meta verklagt und behaupten, das Unternehmen habe durch seine bewussten Bemühungen, Kinder süchtig zu machen, eine Krise der psychischen Gesundheit von Jugendlichen verursacht.

Es besteht kein Zweifel, dass soziale Medien süchtig machen und sich für Kinder und Erwachsene gleichermaßen als schädlich erweisen. Lesen Sie unseren Artikel „[Wie man die Bildschirmsucht besiegt](#)“ für mehr über diese Attacke und wie Sie sie besiegen können.